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我区有个泛能站

伊滨讯 “泛能站”它是什么样子的？到底干什么用？在我们身
边就有这样一个泛能站——伊滨化工天然气分布式能源站，它位于
佃庄镇东园化工有限公司厂区内，已健康运行1年了。

该泛能站是在近年来大气污染防治形势日趋严峻的情况下，东
园化工等企业为实现清洁能源改造的需要，与洛阳新奥能源有限公
司开展的天然气分布式能源合作项目，由洛阳新奥能源有限公司投
资建设并提供技术支持。

据悉，该泛能站于 2017年 4月中旬建设，2017年 5月投产，总投
资 600余万元，是全市首个投产的泛能站。主要配备为两台ENN-
S150-NG智能化商用发电机组及两台WNS6-1.25-Q天然气锅炉
和一台WNS2-1.0-Q天然气锅炉等综合余热利用设备，对天然气发
电过程中的电力、余热梯级利用，满足了东园化工、安信化工、远大助
剂等附近企业生产所需的蒸汽、电力等能源需求。

目前，该泛能站项目每小时供应蒸汽量14.0吨，每小时泛能发电
机组发电量 240KWh，通过将泛能发电机组高温缸套水及高温烟气
进行再次回收，每小时可回收热量 430kw，通过回收后再次充分利
用，产生生产所需饱和蒸汽，不仅能源利用率得到显著提升，同时具
有良好的节能效益。 （王会婷）

李家村有个党代表工作室

伊滨讯 在寇店镇李家村党群服务中心有个工作室——李建章
党代表工作室。李建章是该村党总支副书记，也是镇党代表。

每天，李建章一大早就到工作室忙碌。这天，70岁的老党员宫西
坤因村西头垃圾池问题而来：一些村民认为村西头垃圾池离家太近，
天气渐暖，气味难闻，希望能换个位置。

李建章当即向老宫表态，自己下午就抽空去现场看看，如情况属
实，随后就在村党总支会上反映。

宫西坤是这里的“常客”：“事情不好解决，但每次来，建章总是很
耐心，让人感觉很暖心。”

“党代表工作室为群众提供了反映问题的渠道，也是宣传党的政
策的岗哨。”李建章说，今年是“河洛党建计划”全面进步年，在党代表
工作室服务创新方面，他结合党的十九大精神宣讲，经常走到群众间
倾听民声，尽量让群众少跑腿。

和李家村一样，去年 7月，在寇店镇党委的统一安排下，该镇 21
个行政村全部设立了党代表工作室。

积极探索党的代表大会闭会期间发挥代表作用的途径和形式，
是强化阵地建设的重要内容。寇店镇党委书记白凯说，经过近一年
实践，党代表工作室被大伙儿亲切地称为“能让党员群众说话的地
儿”，这就是对这项创新的最大肯定。 (李少红）

诸葛镇下徐马村：
深入农田开展讲习活动

伊滨讯 近日，河南省农科院专家到诸葛镇下徐马村察看软籽石
榴树发芽情况，同时指导群众修剪石榴树。群众热情很高，一大早就
在农田里等候专家的到来。

这天，下徐马村党支部书记郑崇祥、第一书记赵鹏辉利用新
时代“三新”讲习所邀请省农科院专家进行授课。省农科院专家
将讲习活动带到田间地头，为群众现场指导修剪技巧，解答群众
问题咨询。

据悉，诸葛镇下徐马村是省级贫困村，洛阳市城乡一体化示范区
管委会对对口扶贫村下徐马村进行帮扶，捐赠果苗发展特色林果进
行农业结构调整。目前，该村已种植软籽石榴树550亩，预计2020年
挂果，可带来经济收入1万—2万元/亩。 （诸葛宣）

5月4日，区纪工委党支部组织全体党员参观市民之家
家风教育馆、廉政教育馆，接受家风和反腐倡廉教育。

（王薇薇）
5月8日，我区组织召开扬尘污染专项治理月行动动员

大会，全面加强施工工地扬尘治理和深入开展城市清洁行
动。

（张林锋）
5月 4日，区消防大队组织召开全区消防工作座谈会。

五镇主管消防工作副职、派出所主管消防工作副所长参
加。 （宋俊芳）

日前，2017寻找洛阳好家风颁奖典礼举行，对9个好家
风模范家庭和1个模范集体予以嘉奖。寇店镇百岁老人王
竹林一生爱党为公、忠孝传家的良好家风入选十大“洛阳好
家风”模范。 （寇宣）

5月 8日，区文化旅游局组织薰衣草庄园、万安山山顶
公园、野生动物园、倒盏民俗文化村、大宋名相园等景区到
豪泽国际郁金香花海对旅游厕所建设工作进行现场观摩、
学习。 （文旅宣）

5月 9日晚,区消防大队联合 5个乡镇派出所重点针对
辖区老旧居民小区，出租屋、群租房、城中村和村民自建房
等场所，开展消防安全集中夜查行动，全力排查整治消防安
全隐患。 （宋俊芳）

5月7日，教育系统党建工作推进会召开。会议听取了
各总支、支部书记关于“三新”讲习与学校业务融合项目申
报落实情况汇报，安排部署近期党建工作重点。（黄四辉）

5月7日，寇店镇组织召开“五四”优秀团员青年表彰暨
爱心结对帮扶活动会议。结对帮扶活动中，29家“爱心企
业”“爱心人士”共资助34500元，为全镇62名困难学生每人
发放了500-2000元的助学金。 （寇宣）

5月7日，诸葛镇组织召开新时代“三新”讲习会。此次
讲习会由市委党校法学教研部王鲁豫老师，以“学习新宪
法”为主题开展讲习活动。 （诸葛宣）

自4月24日启动农宅丈量、计价工作以来，洛阳职业技
术学院及周边道路科技大道和玉泉街（含绿化带）项目涉及
李东社区整体搬迁共794处农宅，目前已累计审核宅基674
处，丈量630处，计价570处；兰台路（含绿化带）项目涉及南
寨社区农宅，目前已累计审核宅基261处，丈量248处，计价
211处。 （马晓臻）

近日,我区在李村三中召开食堂管理及食品安全专题
会议，要求20余所寄宿制学校制定落实好食堂管理制度，
强化学校食堂经营者的食品安全责任意识和防范意识，加
强食堂组织机构管理和人员培训，做好突发事件的应急预
案，保证师生食品安全卫生，营造平安和谐校园。

（吕雅琼 李玉红）
5 月 6 日，我区召开 2018 年交通安全委员会专题会

议。会议传达了当前我区交通安全宣传形势，要求各成员
单位加强道路隐患排查、加大整治力度，切实维护道路交通
秩序，保障人民群众生命财产安全。 （张新颖）

简 讯

日前，洛阳市城乡规划委员会 2018 年第五次会议
透露，洛阳市伊滨区将在寇店镇打造一个通航旅游小
镇。

按照《洛阳市伊滨区寇店镇总体规划（2017-2020
年）》，该镇到 2020年，镇区建设用地面积将达到 1.2平方
公里，着力打造以通航产业为主、历史文化和生态旅游为
支撑的通航旅游小镇。

■ 通航制造

按照计划，寇店镇将围绕通航制造产业，重点对接引
进北航无人直升机、蜜蜂轻型飞机、公务机、通航培训学校
等项目。以万安山通用航空机场项目为引领，该镇将着力
推动现有钢制办公家具产业转型升级。培育相关的通航
制造及关联地面设备生产等产业，提升产品附加值。

■ 历史文化和生态旅游

按照规划，寇店镇将依托通用航空飞行观光、野生动
物园、山顶公园、五龙峡景区发展生态休闲旅游。依托水
泉石窟、东汉南兆域、大谷关遗址发展历史文化旅游。同

时，积极延伸乡村旅游产业链，加快美丽乡村建设，形成乡
村休闲度假旅游。

■ 通航旅游小镇

规划提出，寇店镇镇区将按“一镇区两组团”打造，
更好推进东汉帝陵南兆域等历史文化遗产保护与利
用。对镇区与文物保护没有冲突的区域进行优化，内
涵式发展。

对现有镇区与文物保护有冲突的区域，结合整个镇域
北遗址南山区的用地条件，选择在镇域中部统筹通用航空
机场建设镇区南部组团，为通用航产业发展奠定基础。在
文化遗产保护面，寇店镇将着力形成东汉帝陵南兆域、水
泉石窟、大谷关遗址、曹魏大墓等为重点的空间保护格
局。其中，东汉帝陵南兆域片区将按《河南省人民政府关
于划定第五批文物保护单位保护范围和建设控制地带的
批复》要求进行严格管控。

下一步，按照我市现代城镇体系布局，寇店镇将依托
通用航空机场项目，打造洛阳通航空中门户、中国紧急救
援河南洛阳（豫西）基地、洛阳通航旅游服务中心。助力我
市提升国际文化旅游名城建设，更好服务市民游客。

寇店镇通航旅游小镇获批

5月10日，刚刚立夏，在李村老井村牛沟自然村的杏园
里，杏子红彤彤地压低枝头，一片喜人景象。慕名而来的游
客正在采摘，他们一边品尝，一边赞叹：想不到，这么早就有
杏子吃了。以前可是到麦子黄时才能见到杏呢。

立夏刚过杏子红

“这是从农科院引进的丰园红，比一般的杏早熟一个
月。只打一次杀菌药，还是在杏树开花前。因此，果子可以
摘着吃，不用洗。”“杏子硬点好保存。熟透的，一碰破皮就
没法保存了。”60岁的村民刘喜照笑咪咪地看着满园的杏
子，给大家介绍。

在牛沟村民刘晓丁的园子里，他一边帮大家摘杏子，一
边接订购电话。“一箱10斤，要10箱，南京要的。现在一天
一般能发10来件，都到南方去了，一斤10元。”这两年，镇里
干部引资为村里修了水泥路，果树成熟季节，村干部、党员、
村民都积极主动把杏子成熟的消息转出去。“现在不用上街
去卖，光采摘和快递都卖得差不多了。”正说着，党员刘金义
来找刘晓丁，说他的一个郑州的朋友搞水果批发，打来电
话，想要10万斤杏子，这两天想过来看看。

山沟果树拓荒人

刘喜照是老井村的能干人，热心肠人。2010年，他在

万安山上打工，公司买了杏桃等树苗种植。他在购买和种
植、管理方面全方位参与，对果树种植产生了极大兴趣。

老井村由五个小自然村组成，是李村最偏远的行政村，
紧挨万安山，都是丘陵地带，种地靠天收，传统种植小麦玉
米红薯只能顾住吃饭，经济发展一直比较落后。刘喜照认
为科学化的果树种植应该能走出一条新的致富路来。“镇村
干部常动员大家调整种植结构，要让山村富裕起来，美丽起
来，种果树不是一条既绿化又环保又有效益的好法子吗？”

2013年开始，他请了洛阳农科所的梁臣教授，来此进
行土壤化验，得到了土壤适合种果树的信息，就说服动员了
几户人家，把洛阳农科所培育的 640棵早熟杏“丰园红”引
进了老井村。他告诉种植户，头年栽苗，第二年就见果，三
年以后就开始丰产。他在农科所买着每棵 5块钱，拉到家
给大家种还是5块钱。

当时，有些村民有疑虑，说不懂果树种植，刘喜照就请
来农科所的专家教授来讲课，实地指导。除了让自己侄子
种植外，干脆免费让几户农民将树苗带回家栽植，承诺两年
后见到效益再偿还。这几年，他贴电话费，搭工夫，跑腿，年
年为村里引进新的品种果树：大樱桃、柿子，猕猴桃等，不光
种在了田地，家家户户连房前屋后都种上了。

山沟踏上“杏”福路

春天里，站到牛沟的东岭看西岭，站到西岭看东岭，到

处都是雪白的杏花，整个村庄淹没在杏花里。2015年，杏
树开始见到效益，一棵杏树能收入 100多元。村里 70多岁
的贫困户牛安民，一身病，如今杏树种植让他的脸上有了笑
容。普通村民的的土地流转了出去，在果园里打工，一天可
领几十元的工资。

尝到甜头的村民开始了更大规模的种植。30 多岁
牛党辉本来在外创业，当他看到老家种果树时，承包了
50 亩地，种植了杏树、大樱桃、猕猴桃、桃树、柿子等。
牛党辉年轻好学，他利用现代化方式来管理，比如果园
生草，割草还田；比如浇水用滴灌，遥控指挥；比如去年
果树小时，他在果树下种品种红薯，收获早，好吃，个头
大，酒店做甜食都争着要，一亩能收 5000 元。他去年种
了 6 亩杏，300 来棵，一棵 150 元，去年光杏树收入 4 万 6
千多元。

刘喜照说，他有个梦想，要把村里建成一个花果
园，从初夏到初冬，处处有果实：5 月杏、大樱桃，6 月
桃，8、9 月间是葡萄、石榴、猕猴桃，10 月核桃，11 月柿
子。村里成立以牛党辉为会长的“万安山党辉果树种
植协会”，把村里的果农组织起来，实现种、管、销合作
化，共同走上“杏”福路！“党辉这个名字好啊，党的光辉
照耀山村。镇里还准备把我们这个老村打造成花仙
谷，其中一条就是多种果树。作为村民，我能为大家做
点事，感到很有价值。”

（陈爱松）

李村老井：杏子红了 山沟笑了

5月11日是我区集中开展城镇大扫除行动日。笔者在科技大道上看到，环卫车
辆正在冲刷道路、洒水降尘，环卫工人正在清扫垃圾、保洁市容。

4月以来，我区启动了文明城市创建“五项治理”工作，围绕交通秩序“治乱”、市
容卫生“治脏”、生态环境“治污”、公共服务“治差”、违章建筑“治违”五项工作开展百
日攻坚专项治理行动，扎实推进全区文明城市创建，不断提升城市精细化管理水平，
环境面貌得到有效改善。 王振华

从李村东街沿李苇路向上走，沿途
可见很多标语：“一把尺子量到底，安置
标准不会变”“舍小家顾大家支持开发建
设 ，识大体顾大局共创美好家园”“搬迁
奖励有时限，错过时限后悔晚”……

为了职业技术学院早日落地，李村
镇李东和俎村的群众即将告别家园，迎
接新的生活。

上一个大坡，就是俎村了。村子依
旧祥和，与以前不同的是沿村路两边的
门前多摆着一些旧东西：有铁锨、木锨、
镢头、耙子等农具；有碗、盘、锅勺、桶、
缸、盆、篮等生活用具，还有桌、椅、柜等
家具……凡是过去农家生活所需要的，
几乎都能看得到。有的竖着大黑板，写
着自己要处理的大件东西：衣柜，电机、
楼梯扶手等等，甚至还有藏獒。

树荫下，坐着几个村民闲话家常。
问起处理旧货的事情，他们笑着说：“马
上就要搬迁了，这些留着也没用，想送给
亲属人家也不要。不如仨核桃两枣处理
了心静。”

说住啥时候搬了吗？
“快了，现在房子都量过了，政策也都清

楚了。早搬家，早分房，省得拖着心不静。”
“搬迁是大势，谁也挡不住。再说，

看看人家早就搬的村子，现在住到小区
里也不错。”

一个村民指着标语说：“理解政策不
拖后腿。老家再舍不得，也得支持搬迁
啊。”

一位外村的老先生开着三轮车，来
村里买旧货。他看中了一架梯子，讨价
还价，最后二十元顺利成交。“三分不值
二分的，卖了拉倒。将来住楼房，没用
处，放也没处放。”原主人很爽快。

老先生又在另一家看中了两个黑塑
料桶。这些桶原来是夏天盛水晒热了洗
澡的。两个桶最后五元钱成交。“以后洗
澡都有卫生间，留着没用，只当送给老哥
你了。”原主笑着说。

在俎村里，时时能感觉到群众对搬迁
的理解，以及工作的平稳进行。为了支持
洛阳职业技术学院的建设，他们已做好了
心理准备，告别世代生活的村庄，开启新
的篇章。

这个自发形成的旧货市场开始已有
半个多月了，开了村民大会、宣布了搬迁
的确切消息时就逐渐形成了。如果你有
空闲，不妨也到这里转一转，看看有没有
你需要的东西，说不定有意外的收获呢。

（陈爱松）

处理旧东西 迎接新生活
“没有想到，免费体检之后，还能免费再

喝一碗羊肉汤或驴肉汤！”5月9日上午，李村
镇李西社区 70多岁的苗景斗老人和 68岁的
苗保安老人来到社区党群服务中心，对社区
干部李朔生说。

这是咋回事呢？
原来5月9日早上6点，李村卫生院在李

西为 65岁以上老人免费体检。体检地点设
在春歌妇科。当老人们体检完后，春歌给每
位老人都发了一张餐券，可以到附近的羊肉
汤和驴肉汤馆喝汤，一份汤连馍10元钱。

在春歌妇科，医生春歌一听笔者要问提
供早餐的事儿，连忙摆手说：“小事一桩，不值
一提！”

其实这不是春歌第一次做善事了。去
年，雷村勇救落水儿童的英雄牺牲，她就悄悄
捐钱。来看病的病人特别困难，她也会少收
一些医药费。

“小事是小事，可是人人都能做小善
事、小好事，咱社区的好风气不就形成了
吗？”架不住李朔生的追问，春歌讲了这件
事的原委。

前两天，当得知李村卫生院要来李西给
老人免费体检时，春歌就想到老人们都是空
腹体检，等各项检查完，估计都七八点了。于
是，她提前跟两家汤馆老板打了招呼，让他们

准备接待。当天晚上，春歌就动手做了餐
券。老人拿上券，就可以免费去喝汤，随后，
两家店再与春歌结帐。

9日上午，检查完的每个老人，都得到了
一张餐券。当看到有些老人是由儿媳陪着来
检查时，春歌也就再给儿媳一张。“儿媳孝顺
多好啊，也应当鼓励这种好风气。”

事先准备了120张，一看餐券不多了，春
歌立刻又现场制作。据悉，当天一共制作了
180 张，发出去 176 张，除了社区体检的 160
余位老人，还包括医生和诊所的工作人员。

“医生也不容易啊，六点就来到社区给大家免
费做体检。”春歌说。

说起发餐券的初衷，春歌说得最多的是
“感恩”二字。她特别提到：前一段时间，路
边修下水道，村干部天天在路边盯着，为了
保证质量，保证让群众满意；有时需要找社
区干部签字，干部没在服务中心，一个电话，
干部就瞅空到家中签字；社区党员乔留生为
学校捐款 4000 元；道德大讲堂也越办越好
了……

“现在国家好，政策好，干部好，党员好，
我这个诊所能做好，也缘于有一个好环境
啊。难道我不应该拿出一些爱心来回馈社会
吗？”春歌说。她的笑容有点腼腆，也有点不
好意思。 （陈爱松）

她为160余位体检老人免费提供早餐

“五项治理”推进文明城市创建


